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今年的中超注定是一个特殊的赛季，因为疫
情原因， 中超史上第一次采用了分组分阶段的
赛会制比赛。 也因为疫情原因，中超今年还没踢
到一半，就有多名外援准备“跑路”，其中，广州富
力的以色列外援扎哈维与富力俱乐部的反目格外引
人关注。 而在扎哈维与富力反目的背后， 中超其实隐藏
着更大的难言之隐。

扎哈维是2017和2019赛季的中超金
靴奖得主，2019年还打破了艾克森的单季
进球纪录，此前是中超公认的头号射手。
这样的球员，得到高薪无可厚非。

事实上，扎哈维的名气虽然不及奥斯
卡、胡尔克、保利尼奥、奥古斯托、沙拉维
等一众原巴西、意大利国脚，其收入却不
比这些巨星差。2018年年初，扎哈维最后
一次与富力续约时，年薪已经达到了900
万欧元。在双方的合同中还有各种各样的
奖金条例。比如，扎哈维的进球数和助攻
数加起来每达到10个，俱乐部将奖励他

100万欧元；获得金靴奖，奖励100万欧元；
打破金靴奖的进球纪录，奖励200万欧元，
等等。以2019赛季为例，扎哈维的进球数
加上助攻数为33个，29个联赛进球夺得金
靴奖，并创造了单季进球新纪录，光这三
项，奖金就高达600万欧元。整个2019赛
季，富力俱乐部应支付给扎哈维的金额超
过1500万欧元，这个数字足以让扎哈维跻
身中超球员顶级收入阶层。
有了这些光鲜的进球助攻数据，扎哈

维团队一再要求富力俱乐部加薪，而富力
俱乐部确实很难离开扎哈维。2019赛季还

未结束，富力俱乐部就给扎哈维
提供了一份长达四年的新合约。
按照这份合约，扎哈维将一直在
富力效力到37岁。很显然，对于富力来讲，
扎哈维是俱乐部的门面，富力希望扎哈维
能够在富力终老。为此，富力俱乐部甚至
不惜拒绝了一家中超俱乐部给扎哈维开
出的3000万欧元报价。

不过，扎哈维也有自己的想法。对于
富力开出的新合约，扎哈维团队比较满
意，但扎哈维并不想在富力队终老。经过
磋商，扎哈维接受了一份三年的新合同。

富力一再加薪，曾拒绝高额报价

双方的裂痕在“罢训”后产生
然而，这一切因为足协的一纸“限

薪令”中断了。2019年12月底，中国足
协召开了2020赛季中国足球协会职
业联赛政策说明会。会上，足协出了
一份“限薪令”，新合同对外援的年薪
上限设置了300万欧元的封顶。

这一限薪政策就像一道紧箍咒，
令所有中超俱乐部对待新合同都非常
谨慎。按照足协的新规，外援的新合
同最高年薪不超过300万欧元这个数
字，富力不可能为扎哈维搞特殊甚至
是“阴阳合同”。
与此同时，因为疫情等原因，中

超各俱乐部的母公司几乎都受到了

影响，营收减少，致使旗下的足球俱
乐部经营也面临种种困难，富力俱
乐部难以独善其身。而扎哈维本人则
透露，富力俱乐部原本应该在2019赛
季结束后一个月内就支付给他的奖
金，也一度出现了拖欠的现象。为
此，扎哈维在今年初球队集训的时
候采取了罢训的极端方式，以此来
逼迫俱乐部。
至此，富力俱乐部和扎哈维之间

开始出现了裂痕。这让扎哈维开始意
识到，继续留在富力俱乐部或许并不
是一个明智的选择。面对富力俱乐部
提供的新合同，扎哈维选择了拒绝。此

时，富力虽然对扎哈维也心生不满，但
仍然希望留下扎哈维，为此，富力还拒
绝了俄超的一家豪门俱乐部对扎哈维
的报价。只是，俱乐部拖欠奖金和扎哈
维的罢训，已经给双方后来的矛盾公
开埋下了导火索。只需遇到合适的“火
种”，火药必然会爆炸。

球队成绩不佳，扎哈维表现一般，
心情自然非常郁闷。就在此时，以色
列国家队向扎哈维发出召唤，希望他
回国代表以色列国家队出战欧国联杯
和欧洲杯预选赛附加赛。
此时，已想离队的扎哈维认为，这

些国家队的比赛是他通往欧洲联赛的
跳板，一旦自己在国家队的比赛中表
现出色，就有望加盟欧洲联赛。于是，
扎哈维便极力要求富力俱乐部放行。
一开始，富力俱乐部予以拒绝，理由是
国际足联的相关规定支持富力俱乐部
可以不放扎哈维走。

富力俱乐部董事长黄盛华透露，
在大连的一天晚上，他与扎哈维谈了
很久，“扎哈维离队那一晚，我曾经感
觉很难熬，一开始我们谈的是扎哈维
和萨巴踢完第一阶段再走，第二阶段
的引援其实有着落了。但谈话过程
中，扎哈维的态度让我有点失望。”据
悉，扎哈维本人态度非常坚决，甚至
以罢训罢赛来要挟富力。俱乐部将这
些情况上报给集团高层。富力集团高
层得知后非常震惊且愤怒，下令如果
扎哈维离开，就马上撤销他的中超报
名。这等于是做好了与扎哈维开撕的

准备。
最后，扎哈维义无反顾地离队，富

力队马上就撤销了他的报名。而这一
点，扎哈维一开始并不知情。“我离开
的时候还没有任何报价，但我大概明
白了事情的发展趋势。富力撤销了我
的球队报名，他们剥夺了我踢球的基
本权利，所以我即使归队训练、领薪，
我还是不能参加比赛。”

在这之后，扎哈维团队迅速为其
联系下家，并锁定了荷甲的埃因霍
温。其间，扎哈维与富力还发生纠纷，
闹上了国际足联，最终国际足联裁定
扎哈维可以转会。富力也不想与扎哈
维闹得太僵，放走扎哈维，也正好可
以为俱乐部的经营压力松绑，极大地
减轻俱乐部的支出，符合富力俱乐部
目前的发展大方向。因此，富力也没
有强留扎哈维。就这样，扎哈维带着
103个进球和31个助攻的惊人数据离
开了中超。
事实上，扎哈维的离队不是孤立

现象，最近一年，中超大牌外援逃离中
超可能逐渐会成为一种趋势。
随着中国足协推出限薪令，一些

合同即将到期的超级外援如山东鲁能
的佩莱、上海上港的胡尔克等，已经纷
纷选择不续约，将离开中超，前往其他
联赛效力。今年的中超标王洛佩斯，转
会身价仅仅只有500万欧元，预示着
中超的金元时代将暂时告一段落。

如果富力不是以持续的高薪吸引
扎哈维，后者早就离开富力了。对于扎
哈维这样的射手来讲，来中超赚大钱
是第一目标，与此同时，他也希望自己
能够获得更多的团队荣誉。而这一点，
恰恰是富力无法满足扎哈维的。
扎哈维一直希望富力俱乐部能够

引进好的球员，提升球队的实力，竞争
亚冠资格。他向富力俱乐部引荐了自
己在以色列的国家队队友萨巴。富力
俱乐部满足了扎哈维的要求，甚至也
引进了比利时国脚登贝莱。但在国内
球员的补强上，富力实在是有心无力，
因为好的本土球员，富力的薪酬收入
实在无法打动他们。
事实上，最近几年，富力俱乐部在

本土球员的经营策略上一直走的是
“低买高卖”的路线，姜宁、于洋、朱宝
杰、姜至鹏、金洋洋等，为富力带来了
一笔笔不菲的收入，但也使得富力的

本土球员流失严重。加上富力近年来
一直高举的“南粤本土旗帜”球员卢
琳、陈志钊等逐渐老去，富力的国内球
员基础非常薄弱，“南派足球”的大旗
摇摇欲坠。
本赛季，富力大力支持足协提出

的减薪政策，不仅在引援市场几乎是
零投入，除了租借引进李松益等人外，
没有购买任何一个本土球员，甚至继
续售卖高薪的本土球员。“不少主力球
员在今年离开了，我猜测俱乐部可能
真的有经济压力。”扎哈维曾这样对以
色列媒体说道。小投入的富力甚至希
望足协今年取消升降级。
赛季初，富力队连战连败，加上最

欣赏扎哈维的主教练斯托伊科维奇离
任，扎哈维感到失望。他再次意识到，
在富力，自己永远也无法取得好成绩。
那时候，人在大连的扎哈维，已经逐渐
下定决心要离开富力。

俱乐部缩减开支
扎哈维看不到希望

撤销报名，让扎哈维彻底死心
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“我和富力不会好聚好散的，最后一定会闹上FIFA。 我觉得，我们其实

不用非要FIFA仲裁不可。 这个结果让我很遗憾，但足球世界里是没有感情

的，无论对俱乐部还是对球员来说，足球就是一门生意，用不着太走心。 ”

“我没有取得任何团队成就。 今年球队没有任何重要球员进补，虽然范

布隆克霍斯特也很努力，但就算瓜迪奥拉执教富力也不会成功的。 我们五

个外援的水平不错，但也要更多优秀的本土球员才行，富力根本没法和恒

大、上港与国安相提并论。 ”

“以前，中国的豪门俱乐部是我的选择，但是以后不会发生了。 富力拒

绝了所有的转会报价，我曾为富力的‘小气’很生气。 没错，富力一再给我加

薪，但其实富力也让我错过了在其他俱乐部赚更多钱的机会。 ”

誗会与富力对簿公堂

誗瓜迪奥拉来了也没用

誗曾经认为富力很小气

扎哈维“放箭”


